
 

 
跟進遷置欽州街臨時小販市場事宜， 
要求落實「棚仔社區布藝中心方案」 

 

背景： 
自 2015 年政府提出因應興建居屋決定收回「欽州街小販市場」（俗稱「棚仔」）後，一眾經營布業
的小販成立了「欽州街布販市場商販關注組」（下稱「關注組」），而聲援義工亦成立了「棚仔義工關
注組」（下稱「義工組」），共同爭取布販權益。棚仔布販多次聯同不同專業界別、社區持份者、民間
組織及深水埗區議會等舉辨公眾活動，並經多輪諮詢擬定「棚仔社區布藝時裝中心」方案（下稱
「民間方案」），獲得深水埗區居民、香港市民，甚至獲得國際及本地規劃設計獎項的肯定和認同。 
 

關注組及義工組繼後多次要求政府設立跨政府部門專責小組處理棚仔事宜，並與食環署會面就搬遷
補償安排、布市場間隔、新布藝市集方案等議題進行磋商。2019 年起，因應社會運動及新冠疫情肆
虐，令民間與政府的談判討論進入膠著狀態。直至 2022 年 8 月 5 日，食環署終於舉行「關閉欽州
街臨時小販市場會議」，向棚仔布販提出重置棚仔的方案，並調整各項細節（詳見環境、衞生及房屋
事務委員會，文件編號：25/22 及附件 1）。 
 

遺憾的是，食環署一方面堅持分辨小販身份（當中 33 位為確認小販，但另 17 人卻為部份確認小
販）；另方面就租金、搬遷期及搬遷費等均未見顯著讓步。奈何大部份在棚仔工作 40 年以上的布販
均年事已高，加上多年來與署方談判爭取亦已心力交粹，在無可奈何之下唯有接受最終安排。 
 

雖然如此，關注組及義工組認為，政府應從速落實回應早於 2016年已向立法會提出的「棚仔社區
布藝中心方案」（詳見《「棚仔社區布藝時裝中心」社企計劃書》，連結：
https://tinyurl.com/2cn8vyde）。民協認為深水埗區議會應邀請關注組及義工組代表出席會議，分享
「棚仔社區布藝時裝中心」方案，讓議員及政府部門了解有關倡議。另一方面，食環署亦就關注組
及義工組提問作出回應，並就有關建議的可行性等作出跟進。 
 

提問： 
1. 根據食環署收到棚仔布販遞交的意向書，有多少名布販選擇了選擇離場補償？有多少名布販接受

搬遷通州街橋底街市第 1 至第 3座的安排？ 
 

2. 由於部分棚仔布販決定離場，食環署會否將新棚仔市集合共 53檔位重新規劃招租，加大檔位尺數
以符合放置及展示布疋，善用市場空間及避免有餘下檔位空置？如否，原因為何？ 

 

3. 食環署會否接納「棚仔社區布藝時裝中心」方案，將通州街臨時街市第 4 及第 5 座改建為社區布
藝中心，讓布販可以繼續經營、布業得以持續發展？如否，原因為何？ 

 
 

文件提交於 2022 年 11 月 8 日深水埗區議會第十七次會議討論。請相關部門代表出席，回應本文及
委員提問。 
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